

鳩森だより

1月号

HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL

TEL(3352)3780 FAX(3352)4810 ホームページ <https://www.fureai-cloud.jp/hatomori>

【教育目標】
感じ かかわり つくる



渋谷区立鳩森小学校

令和2年1月8日

新たな年を迎えて

校長 鈴木 優子

新しい年を迎えました。今年の元旦も鳩森小学校の子供たちの健やかな成長を願い、校長としてより一層職務に邁進する決意を新たにいたしました。昨年は保護者・地域の皆様にご支援いただき、非常に有意義な活動を行うことができました。本年もご支援・ご協力を賜れますようお願いいたします。

鳩森小学校の子供たちは、いつも児童朝会での校長の話を本当によく聴いています。話をしているときに、どの子の顔を見てもしっかりと目が合います。考えながら聴いている様子が見られます。昨年末には、「新年を迎えることを一つの節目として、また新たな思いをもって進んでいきましょう。」と話しました。今、一人一人の児童が、それぞれ新年の抱負を胸に抱えていることと思います。その思いを大切に育めるよう教職員一同力を尽くしてまいります。

オリンピック・パラリンピックイヤーの幕開け

いよいよ今年には東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会が開催されます。渋谷区そして千駄ヶ谷地域は身近に競技会場もあり、子供たちにも高まりが伝わっています。これまで、アスリートをゲストティーチャーとしてお招きした数々の授業やオリンピック・パラリンピックに関連したことを調べ、考え、追究する学習活動などを積み重ねてまいりました。ここ数年間で、「ボランティアマインド」「障害者理解」「スポーツ志向」「日本人としての自覚と誇り」「豊かな国際感覚」の5つの資質が鳩森小学校の児童に確実に育まれていることを感じています。パラスポーツに関する知識や関心も大いに深まっています。

大会では全校児童での観戦も予定されています。東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会に関わる経験が、鳩森小学校で過ごした日々と共に、大人になっても記憶に残るものとして児童の心に刻まれ、それぞれが共生・共助社会の実現に向けて力を発揮することを願っています。

一人一人を大切にしたい授業

本校は、平成30年度・令和元年度 渋谷区教育委員会研究推進校として、研究主題を「豊かにかかわり高め合う鳩森の子ーインクルーシブ教育の推進を通してー」と定め、授業改善に取り組んでまいりました。

鳩森小学校がこれまで大切にしてきた「豊かにかかわりと学び合い」「地域のお力をいただき共に進めてきた教育活動」を基に、一人一人の力を最大限に伸ばす授業を追究し、今後の社会を担う子供たちに求められる資質・能力を育むことを追究してまいりました。2月10日(月)に研究の成果を発表させていただきます。ぜひご来校くださいますようお願いいたします。

クラブ活動の取り組み

今年度は「室内運動クラブ」「校庭運動クラブ」「調理・手芸クラブ」「パソコンクラブ」「イラスト・アートクラブ」の5つのクラブを開設しました。4, 5, 6年生が活動を行っています。どのクラブでも子供たちは、お互いに協力し合いながら、異学年で交流して自主的に活動をしています。それぞれのクラブで、普段どのような活動を行っているのかをご紹介します。



室内運動クラブ

室内運動クラブでは「すばやく動き、けがなく元気に楽しもう。」というめあてのもと、めりはりを大切に活動しました。ドッジボール、バスケットボール、大なわ、バドミントンなどにチャレンジしました。

校庭運動クラブ

校庭運動クラブでは、「元気に楽しくけがない校庭運動クラブ。」というめあてのもと、ドッジボールや水球、リレー、ティーボールなどの活動をしていきました。みんなで協力して楽しく取り組みました。



調理・手芸クラブ

調理・手芸クラブでは、前期にじゃがバターやクレープ、カップケーキなどの調理実習を、後期にミシンを使ってのマスコットやクッションなどの小物づくりをしました。

パソコンクラブ

パソコンクラブでは、前期にはオリジナルキャラクターづくりや名刺づくりなど、タブレットを使い作品づくりをしました。後期にはみんなで楽しくプログラミングに挑戦しました。



イラスト・アートクラブ

イラスト・アートクラブでは、お札デザイン、ビー玉レースをしました。お札デザインでは、お札の特徴を押さえ、面相筆を使い細かな表現に挑戦しました。ビー玉レースでは、流れを考え、楽しくコースを作っていました。

教室の窓

4年担任 戸田 優子

4年生は、年間25時間外国語活動に取り組んでいます。様々なフレーズや単語を覚えながら、友達とのコミュニケーションやゲーム活動を楽しんでいます。

10月には、体験型英語学習施設である「TOKYO GLOBAL GATEWAY」に行きました。グループごとに生活シーンに応じた英会話にチャレンジしました。外国人スタッフと英語でのコミュニケーションを楽しむを通して、「分かった」「通じた」という成功体験を得ることができ、「英語を覚えるのは楽しい。」「もっと英語を話せるようになりたい。」と、英語の学習意欲を高めていました。

授業中、自分から挙手をしてみんなの前でケイティ先生との会話を楽しんだり、友達に英語で質問をしたり答えたりして、すすんで英語を話す姿がたくさん見られます。「英語で何て言えばいいのかな。」「日本語では、どういう意味？」などのつぶやきも聞かれ、積極的に英語を話そうという意欲が伝わってきます。

今年は、東京オリンピック・パラリンピックが開催され、たくさんの外国人観光客が来日することが予想されます。実践の場を想定し、自信をもって英語でコミュニケーションができるよう、これからも楽しみながら学び続けてほしいと思います。



1月の生活指導 気持ちのよいあいさつをしよう

年末の全校朝会で代表委員会から「あいさつジャンケン」をしようと呼びかけられ、全校児童に対して働きかけがありました。勝負の内容は出会った相手よりも先に元気にあいさつをすると勝ちになります。このような取り組みによって児童がすすんであいさつをする経験を積み重ねて気持ちのよいあいさつを実感してほしいと考えています。ぜひ、ご家庭でもお子様とあいさつジャンケンをお楽しみください。

体調を崩しやすい季節にもなっています。手洗い・うがいなどご家庭におかれましても体調管理に留意していただきますようお願いいたします。

(生活指導担当 秋田威文)

1月の保健目標 かせやインフルエンザを防ごう

【1月の行事予定】

「ALT」は英語活動・外国語活動 「SC」はスクールカウンセラー
「まなび〜」は放課後学習クラブ

月	火	水	木	金	土	日
30	31	1 元日	2	3	4	5
6	7 冬季休業日終	8 全校朝会 給食始 午前授業 校外班下校	9 ALT 朝遊び	10 ALT SC 鳩森小学校イングリッシュクラブ(1・2年) 14:45~15:30	11	12
13 成人の日	14 書き初め展始	15 体育朝会 計測(高)	16 ALT 朝遊び 計測(低) 鳩森小学校イングリッシュクラブ(3・4年) 15:30~16:15	17 ALT SC 社会科見学(4年) 鳩森小学校イングリッシュクラブ(5・6年) 15:30~16:15	18 土曜日授業 かるた大会 学校保健委員会	19
20 ALT 全校朝会 委員会活動 書き初め展終 ことばの教室(ちはと) まなび〜	21 保健朝会 オープンスクール(1年生と鳩森保育園) 縦割り班給食(2・5班)	22 縦割り遊び まなび〜	23 ALT 朝遊び 校外清掃(4年) 連合展覧会見学(ちはと)	24 ALT SC 社会科見学(6年) 音楽鑑賞教室(5年)	25	26
27 ALT 全校朝会 クラブ活動 まなび〜	28	29 音楽朝会 まなび〜	30 ALT 朝遊び	31 ALT SC	2/1	2/2

※今月の避難訓練も、児童に日時等予告なしの訓練を行います。

土曜日授業 1月18日(土)

- かるた大会 2校時 9:25~10:10
1・2年・・・会議室(ことわざかるた)
3~6年・・・体育館(百人一首)

○学校保健委員会

時間 11:15 ~ 12:10
場所 ランチルーム
内容 学校医の先生からのお話
定期健康診断/体力調査の結果 他
講師 有江 恵 先生
(鳩森小学校 スクールカウンセラー)

~ 『親と子の心の健康』 ~

書き初め展

1月14日(火)~20日(月)

全学年の作品が、廊下に展示されます。
1・2年生は硬筆作品を2階理科室前の廊下に、3~6年生は毛筆作品で2種類のお手本の中から選んで書いたものを1階の廊下に掲示します。
心をこめて書いた全校児童の作品を、ぜひご覧ください。

